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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de evitar que las

agrupaciones políticas utilicen
firma falsas, el diputado Mario
Alfonso Delgado Mendoza,
presentó la iniciativa de reformas
a Ley Instituciones y
Procedimientos Electorales para
el Estado, con el objetivo que el
Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana (IEPC),
verifique el 100 por ciento de los
afiliados.

“Las solicitudes de registro de
las agrupaciones políticas en
nuestro estado, son de dudosa
procedencia, porque el
procedimiento establecido
actualmente sólo exige la
verificación del 30 por ciento del
total de los agremiados, dejando
un 70 por ciento sin corroborar
que efectivamente sean las
personas que firmaron o que se

les haya falsificado su firma”,
resaltó.

Por ello, afirmó que con esta
modificación se garantiza que la
totalidad de las manifestaciones
formales para constituirse como
agrupación política sean
corroboradas por la autoridad
electoral. “Para no caer en
falsificaciones o firmas apócrifas
como comúnmente se hace en las
asociaciones civiles”.

El representante del PT, recordó
que en el mes de enero el IEPC
recibió la solicitud de registro de
cuatro organizaciones
ciudadanas, donde solo dos
fueron aprobadas, ya que las
otras al momento de la
verificación de las
manifestaciones de voluntad,
resulta que los agremiados no
habían firmado dichos
documentos.

De esta manera, el Consejo
General deberá ordenar la
verificación de por lo menos el
100 por ciento de las y los

ciudadanos que hayan suscrito
manifestaciones formales, ello,
con la finalidad de comprobar los
datos proporcionados y constatar

si fue voluntad de la misma
persona adherirse individual,
voluntaria, libre y pacíficamente
a la agrupación solicitante.
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DURANGO, DGO.
En reconocimiento al trabajo de

las y los egresados de las escuelas
normales de la entidad, quienes
han destinado su vida a la
formación de las niñas, niños y
adolescentes de Durango, el
Congreso del Estado  declaró el día
10 de noviembre de cada año,
como el "Día del Normalista".

Lo anterior, a propuesta de la
diputada Rosa María Triana
Martínez, quien recordó que fue el
10 de noviembre de 1987, cuando
el ex gobernador del Estado emitió
el decretó que nombró como
Benemérita y Centenaria, a la
Escuela Normal del Estado de
Durango.

“Transcurridas dos décadas de
este siglo XXI, la labor de las y los
maestros adquiere un sentido
acentuado de trascendencia para
el desarrollo de niñas, niños,
jóvenes y adultos, además de

haberse ampliado
importantemente la oferta
educativa para la formación de
especialistas en el ámbito
pedagógico”, destacó durante la
sesión ordinaria.

Consideró que la Escuela Normal

es una institución educativa llena
de historia para el Estado, ya que
es la encargada de la formación de
los de los maestros de escuela,
cuya misión ha sido enseñar el
método, la didáctica y la
pedagogía, a la cual  se le sumaron

los principios de la educación
patriótica y su objetivo es el de
establecer las normas de
enseñanza para sus estudiantes de
pedagogía.

“La educación a lo largo de la
historia de México, y Durango no

es la excepción, ha sido la base
para el desarrollo de la sociedad,
es la palanca que impulsa y
permite el crecimiento de las
personas y por ende de la propia
comunidad”, expresó a nombre del
Grupo Parlamentario del PRI.

Reconocen diputados labor
de maestros normalistas 

Buscan evitar falsificación de firmas en nuevos partidos políticos 



DURANGO, DGO.
Vamos a tecnificar el campo

duranguense, con la entrega de
más de 150 tractores subsidiados
por el gobierno del estado, en
conjunto con ocho empresas de
maquinaria agrícola en beneficio
de productores duranguenses,
expresó el titular del Poder
Ejecutivo, Esteban Villegas
Villarreal, al reunirse con
directivos de las diferentes
compañías que participarán en
este programa.

En una primera etapa, el
gobierno del Estado aportará 50
mil pesos para tractores de
menos de 100 caballos de fuerza
y 70 mil pesos para los que
tengan más de 100 caballos de
fuerza, mientras que  las
empresas pondrán el monto de
100 mil pesos para cada una de
las maquinarias, adelantó el
Mandatario Estatal.

Entre gobierno del estado y
empresarios, estamos haciendo
un esfuerzo, para que el campo
duranguense, tenga los recursos
para poder trabajar, apuntó, el
gobernador, al comentar que en
este programa no existirán
intermediarios y todo será legal y
transparente, ya que las empresas
están aportando parte de su
patrimonio. 

Para nosotros esta reunión
representa mucho, ya que en
estos tiempos requerimos darle
las herramientas a los
agricultores y campesinos para

que puedan hacer mucho mejor
su trabajo; con este programa de
tractores subsidiados, se abre la
oportunidad de que más
productores puedan hacer crecer
su cosecha, añadió Villegas
Villarreal. 

Agradeció a las ocho empresas
participantes por brindar la
oportunidad de que más
duranguenses tengan con qué
realizar su trabajo y poder
acceder a diferentes marcas de
tractores para que cada productor
elija la que más se le ajuste a su
presupuesto y condiciones de
trabajo. 

En este gobierno vamos a
impulsar al campo, ya que de ahí
se desprende la economía y como
ya no existe el programa de
Concurrencia, hoy lo queremos
hacer nosotros para seguir
apoyando al campo duranguense,
agregó el mandatario estatal. 

Por su parte Ricardo Navarrete
Gómez, titular de la secretaría de
Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), destacó
que en esta reunión se
concretaron los acuerdos con las
marcas, con el fin de elevar la
productividad para que empresas
y campo salgan adelante

económicamente.
Por lo anterior, el 24 de abril

próximo, se llevará a cabo una
feria en donde las empresas
expondrán la variedad de sus
tractores, a fin que los
productores puedan concretar su
compra, ya que se ofrecerán
folletos y datos técnicos
importantes para la adquisición
de la maquinaria. 

Y es que, la intención con todo
esto, es elevar la productividad
del campo, razón por la que en
próximos días se abrirá la
convocatoria del programa de
apoyos para la adquisición de

tractores 2023, donde
participarán las marcas Sonalika,
Kioti, John Deere, McCormick,
New Holland, Massey Ferguson,
Kubota y Case.

Los directivos de estas empresas
coincidieron en que este
programa en su primera etapa,
brinda una gran oportunidad de
venta, pero también la
productividad del campo
duranguense, por lo que
agradecieron el impulso del
gobernador, ya que se tenían
varios años que no existía este
tipo de coordinación en beneficio
de sector agrícola.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Pedro Silerio,

afirmó que está trabajando en
campo para detectar los
problemas de cada
comunidad, advirtió que las
poblaciones rurales están
enfrentando la falta de agua a
consecuencia de la sequía.

Informó que la comunidad
de San Isidro requiere de un
tanque de almacenamiento de
agua para que pueda surtir a
toda su población que consta
de dos mil personas.

Dijo que esta comunidad
está "tan lejos y tan cerca de la
ciudad" que no son atendidos.

Explicó que otra población
con problemas de
abastecimiento de agua es El
Encinal donde la mitad de sus
pobladores no cuentan con
agua potable.

Dijo que el pasado jueves
estuvo en Tomás Urbina para

buscar soluciones a asuntos
relacionados con la Comisión
Federal de Electricidad (CFE).

Además, dijo que visitó
Morcillo, la Joya y El Carmen
para conocer de primera
mano la problemática que

enfrentan los pobladores para
no emitir reglamentos que
sean letra muerta.

Apuntó que la Comisión de
Desarrollo Social ha estado
activa, pero en campo y no de
forma burocrática en las

oficinas.
Resaltó que en la próxima

sesión de Cabildo presentará
una iniciativa que tiene que
ver con la eficientización de
los recursos del gobierno
municipal.

DURANGO, DGO.
Por primera vez, la fiesta,

cultura, música y diversión de
los espectáculos masivos del
Festival Ricardo Castro llegará
al medio rural,
particularmente al poblado de
Navacoyán, con el concierto
de Los Sembradores, confirmó
Toño Ochoa.

Los duranguenses no se
deben perder el concierto de
esta agrupación originaria de
la Sierra, a realizarse este
sábado 15 de abril a las 8:00
pm, para disfrutar de sus
canciones y el ambiente de la
gente del lugar. 

Previamente, las tradiciones
se vivirán con una magna
cabalgata a las 12:00 horas,
partiendo del Lienzo Charro
“El Duranguense”, sobre
carretera México, la cual será
amenizada por el grupo local
“Las Reinas del Tamborazo”.

Este espectáculo integra a la
gente del medio rural al
Festival de la Ciudad, con la
plena convicción de acercar la
cultura, el arte y las
tradiciones a todos rincones
de Durango, concluyó.
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A todo Durango el Festival
Ricardo Castro

Zona rural, en apuros por falta de agua



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Partido Acción Nacional
(PAN) no va a favor de aumentar
el número de diputados en la
reforma electoral que se
propone, indicó el presidente del
PAN en Durango, Mario Salazar.

Lo anterior lo señaló abordado
en el exterior del Congreso del
Estado, a donde acudió a conocer
la plataforma a través de la cual
se propone una reforma electoral
para el estado de Durango.

Dentro de las propuestas, se ha
hablado de la posibilidad de
ampliar el número de
legisladores en el Congreso local,
de 25 a 30 o de acuerdo al
número con los análisis que se
están elaborando.

No obstante, a decir del
presidente de Acción Nacional
eso no es un tema que avale este
partido. 

Antepuso que en este momento
Acción Nacional no va a favor del
aumento de diputados, sin

embargo, habría que hacer un
análisis a profundidad y tratar de

justificar esta posibilidad más
allá de cuestiones económicas o

políticas.
El PAN fue invitado por el

Congreso del Estado para formar
parte de la nueva reforma
electoral que plantean los
legisladores locales y como
representante, Mario Salazar
acudió a una segunda mesa de
análisis.

“Se nos entregó a los
presidentes de partidos políticos,
presidentes de entes electorales
las propuestas que han recibido
para reformar el marco legal
electoral”, manifestó Salazar.

Reconoció que el trabajo del
Congreso está considerando la
postura de los partidos políticos
y se están escuchando las voces
de autoridades electorales
expertos en la materia.

En este momento el Congreso
local ha recibido más de 130
artículos a la ley electoral, 12
para modificar la Constitución
Política del Estado y 30
referentes a los medios de
impugnación.
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PAN se pronuncia en contra de la ampliación del número de diputados



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El subdirector de Organización

y Participación Ciudadana,
Guillermo Compeán, apuntó que
no cederán ante la presión y
protestas de las organizaciones
sociales que no están en el
padrón de apoyo para este 2023.

Explicó que el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera

dio la instrucción de desarrollar
mesas de negociación y de
trabajo con los diferentes
directores para solicitarles a
estos últimos que apoyen en
brindar puntual seguimiento a
las peticiones de las
organizaciones.

Apuntó que la toma de calles
era una forma de protesta
legitima, pero no se cederá a este

tipo de presiones.
Explicó que se seguirá

trabajando con las
organizaciones que sin estar
dentro del padrón hacen gestión,
a estas se les puede ayudar con
la partida de asistencia social
que puede dispersarse en apoyos
en especie con aparatos
funcionales.

Pero reiteró no se seguirá en el

chantaje de dar recursos
económicos solo por el hecho de
que estas organizaciones se
manifiesten en las calles.

Cabe recordar que Guillermo
Compeán, dio a conocer que solo
las organizaciones humanitarias
quedaron dentro del padrón,
mientras que las de gestión
quedaron fuera, lo que ha
provocado descontento.
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Municipio no cederá a
chantajes de organizaciones
sociales 

Abrirán Clínica
de Salud
Mental Infantil 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director del Hospital

Municipal del Niño, Marco
Antonio Aguilar Martínez, dio a
conocer el proyecto para abrir la
Clínica de Salud Mental Infantil
(Asmei), en la que participarán
diferentes dependencias
municipales y que atenderá a
infantes menores de cinco años.

Apuntó que hace unos días se
llevó a cabo un foro sobre
autismo y el próximo mes se
desarrollará uno enfocado para
madres, padres, cuidadores y
profesores 

El Hospital Municipal del Niño
debe dar ese paso en el cuidado
de la salud coordinado con
diferentes dependencias como la
propia dirección de Salud
Municipal, los institutos de la
Mujer, de la Familia y Deporte
entre otros.

El objetivo es poder congeniar la
atención de la salud mental de los
niños, actualmente no existe de
forma directa en el país.

Explicó que se desarrollarán
trabajos en los que especialistas
como el paidosiquiátra, el
neurólogo, la terapista de la
comunicación y áreas afines
desarrollarán un proyecto que
permita atender la salud de los
niños de Durango.

Explicó que esta clínica estará
funcionando dentro del Hospital
del Niño, la idea es que los
Institutos de la Familia y de la
Mujer y la subdirección de Salud
mental identifiquen a los
menores de 5 años que requieran
este tipo de atención.

Finalmente dijo que se prevé
que en un mes el proyecto esté
concluido.

DURANGO, DGO.

“Esperemos que se sigan
haciendo más de estos
eventos, porque nos gustaron
bastante, como el concierto de
Inspector que ha sido
excelente”, expresó el señor

Jesús Salcido López, al
disfrutar el Festival de la
Ciudad Ricardo Castro.

Han sido miles de
duranguenses y turistas que
han tenido la oportunidad de
disfrutar estos espectáculos, al
tener a su alcance y en las

calles de la capital el arte y la
cultura, promovidos por Toño
Ochoa en Durango.

“Durango está limpio y muy
ordenado para estos eventos,
gracias al gobierno de Toño
con las ‘perronas’”, remarcó
Jesús. 

Desde el 2 de abril, el arte y la
cultura se ha llevado a todos
los rincones de la capital,
desde las colonias, Centro
Histórico y por primera vez en
el medio rural, para que todos
los duranguenses disfruten de
cada uno de los espectáculos.

Es Durango el mejor escenario para el
Festival Ricardo Castro
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Partido de la

Revolución Democrática (PRD) en
Durango, Miguel Ángel Lazalde
Ramos indicó que ellos podrían
en determinado momento avalar
el aumento de diputados, siempre
y cuando no se afecten los temas
económicos, es decir, que se
tenga el mismo presupuesto.

Indicó que una de las cuestiones
que pudieran ser un problema
para aumentar el número de
diputados en el Congreso local,
son los recursos económicos que
se requerirían.

Sin embargo, si hay necesidad
de más legisladores que se haga,
pero con el mismo presupuesto.

Consideró que se debe tener en
cuenta que la entidad arrastra
dificultades económicas, por lo
que de inmediato se teme que
vaya a aumentar el recurso que se
destina al Legislativo.

"Si es que se tiene que dar este
paso, tiene que ser con el mismo
presupuesto que actualmente
tiene el Legislativo", dijo el
perredista al sugerir que los
diputados tendrían que ganar
menos, al dividir el presupuesto
actual entre más integrantes de
las curules.

El entrevistado resaltó que la
idea de aumentar el número de
diputados tiene que ver con la
cantidad de habitantes a los que
representa cada diputado.

PRD podría avalar más diputados, pero
con el mismo presupuesto

Preparan panteón de Oriente
para el 10 de mayo
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director del Salud Pública Municipal,
Juan Esteban Aguilar, dio a conocer que ya
se inició con los trabajos en el Panteón de
Oriente para que todo esté listo para la
romería del 10 de mayo.

Explicó que se está trabajando en
coordinación con la Dirección de Servicios
Públicos Municipales para llevar a cabo la
limpieza de los cuadros y las piletas.

Además, la dirección de Obras Públicas
también se sumó a estos trabajos en lo que
se refiere al remozamiento de los caminos
y pintura de cordonería.

Por su parte la dirección de Protección
Civil apoyará con el acordonamiento de

zonas en riesgo.
Mientras que Inspección Municipal

apoyará en regular las actividades
económicas que puedan desarrollarse
dentro y fuera del panteón de Oriente.

Advirtió que hay áreas que están en
abandono, los dolientes dejan en completo
olvido el lugar donde tienen alguna
sepultura.

Indicó que este terreno es propiedad de
privada y como tal son los propietarios
quienes deben atenderlo.

Apuntó que la infraestructura del panteón
está a cargo del municipio, pero el terreno
debe ser atendido por sus propietarios.

Finalmente, admitió que aún se siguen
presentando robos en el panteón, hace dos
meses se llevaron una cerca.
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de apoyar a la

sociedad a la que se debe, la
Facultad de Ciencias Químicas de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango cuenta con el área de
servicios profesionales, a través
de la cual ofrece análisis clínicos,
toxicológicos, microbiológicos de
alimentos, bromatológicos,
químicos elementales, control de
plagas urbanas y servicios
médicos.

Como formadora de
profesionistas preparados con
una educación de alta calidad, la
FCQ ha provisto de múltiples
generaciones de egresados
capaces de llevar a cabo estas
actividades a través de su servicio
particular, sin embargo, ha sido a
través de la propia Facultad
donde han obtenido sus primeras

experiencias, pues la unidad
académica cuenta con laboratorio
propio y las áreas necesarias para
un buen desarrollo profesional,
recalcó el director, Miguel Ángel
Escobedo Bretado.

Precisó que en el laboratorio de
la FCQ se practican estudios de
antígeno específico de próstata,
amiba en fresco, azúcares
reductores, albúmina sérica, ácido
úrico, BAAR (bacilos
acidorresistentes) una muestra,
BAAR seriado, biometría
hemática completa, bilirrubinas
totales y fraccionadas, entre
otros.

En cuanto a análisis
toxicológicos, el laboratorio de la
FCQ puede hacer estudios de
detección de cocaína,
anfetaminas, metanfetaminas,
benzodiacepinas, barbitúricos,

opiáceos, marihuana, antidoping
de cuatro elementos (COC-AMP-
MET-TCH), de cinco (COC-AMP-
MET-TCH-BZD), de seis
(COC-AMP-MET-TCH-BZD-BAR), de
siete (COC-AMP-MET-TCH-BZD-
BAR-OPI) y licencia (COC-AMP-
MET-TCH-GRUPO SANGUINEO Y
GLUCOSA).

En los análisis microbiológicos
de alimentos están: Mesofílicos
aerobios, Coliformes totales,
Hongos y levaduras, Superficies
vivas e inertes, Salmonella,
Staphylococcus aureus, Vibrio
cholerae, Coliformes fecales,
Microbiológico de agua
(Coliformes totales y fecales), E.
coli y Fisicoquímicos de agua.

Análisis bromatológicos:
Humedad y sólidos totales,
Cenizas, Proteínas, Grasas totales,
Grasas saturadas y trans,

Carbohidratos disponibles,
Azúcares totales, Fibra, Sodio,
Contenido energético, Tabla
nutrimental con grasas saturadas
y Tabla nutrimental sin grasas
saturadas y trans.

Así como los servicios médicos
de consulta médica y certificado
médico, en cuanto a el análisis
químico elemental contiene
varios servicios como: Oro, Cobre,
Plata, Plomo, Paladio, Zinc,
Platino, Fierro, Iridio, Aluminio,
Osmio, Cromo, Rodio, Titanio,
Rutenio, Cadmio, Níquel, Potasio,
Sodio, Calcio, Fósforo,
Manganeso, Aluminio y Sodio. En

control de plagas se manejan
servicios como: Cucaracha,
Chinches, Arácnidos, Roedores y
Otros.

Así mismo el interesado en
poder usar estos servicios
profesionales deberá
comunicarse al numero (618) 827-
13-44 o enviar un correo a
lab.garza.ulloa@ujed.mx, siendo
la ubicación de las instalaciones
de la misma facultad en donde
pueden dirigirse para pedir mas
informes, Av. Veterinaria s/n.
Circuito Universitario Col. Valle
del sur C.P. 34120. Durango, Dgo.
México.

La Facultad de Ciencias Químicas
ofrece una gran variedad de
servicios profesionales

DURANGO, DGO.
Con el propósito de contar con

operadores mayormente
preparados para brindar el
servicio de transporte público de
calidad, y generar confianza en los
usuarios, desde el inicio de la
administración del gobierno de
Esteban Villegas Villarreal, a
través  de la Secretaría General de
Gobierno, se trabaja arduamente
en la transformación y
dignificación en el transporte
público, con el programa
“Transporte Seguro”, pero ahora,
con medidas más estrictas en la
expedición de licencias de manejo. 

Así lo señaló Saúl Romero
Mendoza, subsecretario de
Movilidad y Transportes (SMyT),
quien indicó que en coordinación
con el secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela,
se realizan diversas acciones con
el sector choferil, para que los
duranguenses tengan la
seguridad de contar con
conductores capacitados. 

Al respecto, Romero Mendoza

detalló que este mejoramiento de
calidad, tiene varias vertientes y
planificaciones, siendo una de
ellas, el fortalecimiento de los
filtros para la expedición de
licencias de conducir para servicio
de transporte, en sus modalidades
tipo B, C o Mixta,
correspondientes al transporte de
carga particular, carga pública y
de pasajeros.

“Todos deben pasar por una
serie de exámenes como los
toxicológicos de inicio y con un
seguimiento por lo menos cada
año, contando para ello de
convenios con compañías locales
de análisis clínicos”, dijo.

A su vez, se realizan valoraciones
de vista, médica y psicológica,
para lo cual se cuenta con
personal profesional acreditado
con amplia experiencia en el ramo
de medicina y psicología dentro
de esta misma dependencia,
además de aprobación de
exámenes de conocimientos
prácticos, teóricos y
comprobación de no contar con
antecedentes penales. 

También se les imparten cursos
de capacitación inicial y de
seguimiento  con temáticas sobre
manejo del estrés, salud mental,
equidad de género y primero
auxilios, esto, con la colaboración
de diversas instituciones como

Salud y Educación.
Hizo especial énfasis en que

estos filtros se reforzarán debido
a los sucesos ocurridos con el
menor de edad que fue arrollado
por un taxista y que
afortunadamente fueron lesiones

menores, ya que en el gobierno de
Esteban Villegas no habrá
ninguna tolerancia para los
operadores del servicio público
que infrinjan la Ley, expresó, tras
señalar que es la principal
consigna del Ejecutivo estatal.

Gobierno será estricto en expedición de
licencias para choferes de transporte público
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los trabajadores sindicalizados
ya se preparan para salir a las
calles con sus consignas
laborales este primero de mayo,
según informó Antonio Jiménez,
secretario de Trabajo y Conflictos
de la sección 12, de la Unión
Nacional de Trabajadores del
Frente Amplio Duranguense.

El entrevistado consideró que
están dadas las condiciones para
que los trabajadores,
conmemorando el Día del
Trabajo y haciendo públicas las
consignas de cada gremio, por lo
cual se está planeando seguir el
trayecto tradicional de otros
años, que es desde el jardín de
San Antonio, hasta llegar a la
plaza de Armas.

Indicó que esta vez continuarán
con algunas demandas de
mejores salarios y prestaciones,
en el caso del magisterio, se
abordarán los bajos salarios, lo
que es el USICAMM, algo que les
afecta en lo que se refiere a las
promociones, las jubilaciones, las
UMAS, entre otros.

Parece que la invitación está
abierta entre todos los sindicatos
y se espera la presencia de
algunos como los telefonistas,
trabajadores del Monte de
Piedad, sindicatos
independientes, uniones,
maquilas y de
“Teleperformance”, entre otros.

Este año sí habrá
desfile del 1 de mayo 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio firmó el día de ayer un
convenio de colaboración con el
Gobierno del Estado, a través del
cual la Secretaría de Salud Estatal,
dotará medicamento a la
Dirección de Salud Municipal,
para que la dependencia
municipal continúe con su labor
de otorgar medicamento gratuito
a los usuarios de los servicios que
acuden a esta instancia

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de Salud Municipal,
Antonio Adame de León, quien
manifestó que, gracias a la
estrecha relación que hay entre el
Ayuntamiento que preside la
alcaldesa Leticia Herrera Ale y el
Gobierno de Esteban Villegas
Villarreal, se logró este
importante acuerdo que vendrá a
beneficiar a miles de familias
gomezpalatinas, los cuales
contarán con aún más
medicamentos de los que ya

tenían a su disposición al acudir
a consulta.

Dentro de las medicinas que
llegarán a Salud Municipal de
Gómez Palacio se encuentran las
del cuadro básico, así como para
pacientes que padecen
hipertensión y diabetes.

El convenio firmado, a través de
la Secretaría de Salud del
Gobierno del Estado, contempla
también, un apoyo económico
que será destinado para reforzar
la operación de la clínica ubicada
en el ejido Seis de Octubre, 

Por último, Adame de León,
señaló que, cada día, son más los
gomezpalatinos que acuden a
consulta a las instalaciones de
Salud Municipal, que se
encuentran a un costado de la
presidencia municipal y que con
el impulso que el gobierno del
Estado otorga a estos programas,
los servicios de salud del
Ayuntamiento, que son una
prioridad para la alcaldesa, se ven
fortalecidos. Concluyó.

Ayuntamiento de Gómez
Palacio y Gobierno del
Estado, firman convenio
para dotar medicinas a la
dirección de Salud

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de inculcar
valores y compañerismo entre los
estudiantes de secundaria de los
planteles educativos de Gómez
Palacio y disminuir la incidencia
de riñas  y acoso escolar  que se
presenta en estos espacios, la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, pondrá en
marcha un programa piloto en las
escuelas de la localidad, con el
cual se pretende, reconstruir las
dinámicas de convivencia en los
jóvenes.

Este programa, presentado ante
el pleno del cabildo, el día de ayer
por Iván Torres Chávez, titular de
Seguridad Pública en el
municipio, iniciará en la
Secundaria Dolores Campillo y
estará a cargo de siete
instructores de la Academia de
Policía, quienes al término de las
clases dedicarán una hora para
realizar actividades deportivas,
pláticas motivacionales, valores

cívicos, instrucción de orden
cerrado y militar, entre otras.

Torres Chávez señaló que este
programa surge debido al interés
que la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, tiene por atender a través de
la prevención, situaciones de
violencia, y así revertir la
tendencia que existe a nivel
internacional, de mayores niveles
de agresividad entre los jóvenes.

La primera escuela, donde se
pondrá en marcha este próximo
lunes el mencionado programa,
es la Dolores Campillo, donde los
padres de familia, maestros y
directivos estuvieron de acuerdo
en que los alumnos reciban este
tipo de instrucción, pues vieron
con buenos ojos esta iniciativa
que ha demostrado en otras
partes del mundo, tener

resultados favorables. 
Al respecto el funcionario

detalló que la primera etapa del
programa empieza con 200
alumnos y se contempla a la
brevedad extenderlo a un mayor
número de planteles escolares,
“este programa se ha llevado a
cabo por la policía canadiense y
ha arrojado muy buenos
resultados, además también se

pretende que los jóvenes se den
cuenta de las consecuencias de
sus actos, además el hecho de
convivir con los instructores de la
academia de policía, les brinda la
posibilidad de establecer vínculos
de confianza con esta corporación
que tiene como objetivo, velar por
su seguridad y la de todos los
ciudadanos, concluyó Torres
Chávez.

Pondrán en marcha programa de seguridad en escuelas secundarias 
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Trabaja Obras
Públicas en bacheo
de vialidades y
caminos

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Obras Públicas, lleva a cabo un
ambicioso programa de bacheo, tanto en el área
urbana como en la rural, esto con el fin de brindar
a los ciudadanos carreteras aptas para transitar.

Juan Salazar Reyes, titular de la Dirección de Obras
Públicas en el municipio, dio a conocer que, desde
el primer día de la Administración de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, la presidenta giró instrucciones
para iniciar los trabajos de bacheo en carreteras de
Gómez Palacio, con dos frentes, uno para la zona
urbana y otro para la rural, la cual se lleva a cabo
de manera permanente.

El titular de Obras Públicas señaló que, a la fecha,
en el área urbana se han bacheado
aproximadamente 75 mil metros cuadrados,
mientras que en la zona rural un aproximado de 28
mil metros cuadrados, a través de este programa
con bacheo superficial o profundo, según se
requiera, el funcionario detalló también que para
esta actividad el Ayuntamiento ha dispuesto 10
cuadrillas.

En el medio rural se atiende en este momento la
carretera que va del ejido La Luz, hasta el entronque
con Gregorio García, pasando por Esmeralda,
California, Pénjamo, San Martín; “se trata caminos
que ya presentaban un marcado deterioro por la
falta de mantenimiento”, señaló el entrevistado.

Por último, Juan Salazar Reyes manifestó que, la
dirección a su cargo, da prioridad a los reportes
ciudadanos, los cuales, si el bacheo es menor, se les
da solución en menos de 24 horas y si se trata de
una calle con mayor deterioro que requiera labores
de recarpeteo, se realiza una programación. Este
programa es atendido por cinco equipos, que
trabajan con la mayor celeridad, buscando además
de la remediación de la carpeta asfáltica ocasionar
la menor cantidad de molestias posibles a los
ciudadanos.

Para hacer algún reporte en esta materia, los
ciudadanos deben comunicarse  al teléfono 871 175
1000.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Este viernes se registró un
accidente sobre la supercarretera
Durango-Mazatlán, que dejó
como resultado un muerto por
calcinación y un joven con
quemaduras en varias partes del
cuerpo. 

El lamentable hecho ocurrió en
el túnel Piedra Colorada, donde
un vehículo se estaba quemando,
en el cual viajaba una familia
originaria de Cuatlitlán Izcalli,
Estado de México. 

Hasta el lugar acudieron
elementos de la Policía Estatal,
quienes al llegar a la entrada del
túnel observaron a dos mujeres y
un varón salir caminando y
pidiendo su ayuda, quienes,
además, mencionaron que el
vehículo en que viajaban era
consumido por fuego y que aún
faltaban de salir dos integrantes
de su familia. 

Al llegar al vehículo los oficiales
se percataron que un varón se
encontraba al interior envuelto

en llamas y un joven de 18 años
de edad lo intentaba rescatar, sin
embargo, el hombre ya había
fallecido. 

Tras ver dicha escena, los
elementos estatales acudieron al
rescate del joven, quién ya se
encontraba con varias
quemaduras en diferentes partes

del cuerpo.
Asimismo, los agentes

solicitaron el apoyo de
corporaciones de emergencia, así
como policiales de aquella
localidad, esto con el fin de que
las primeras dieran atención
médica pre hospitalaria a los
cuatro lesionados, quienes fueron

trasladados hasta la caseta de
cobro Coscomate. 

Cabe mencionar que el ahora
occiso respondía al nombre de
José Alfredo García Méndez,
asimismo los lesionados se
identificaron como Gabriela
Camargo Carrera, esposa del
ahora finado y sus hijos Daniel

Alberto, Areli Alessandra y Carlos
Armando García Camargo.

Por el momento, se desconocen
las causas que provocaron el
accidente, sin embargo, se
informó que al parecer fue una
alcantarilla abierta y la falta de
luz en el túnel las causas que
provocaron el siniestro. 

Por delitos sexuales pasará 
26 años en prisión 
Redacción
DURANGO, DGO.

César Octavio Moreno Chaidez,
fue sentenciado a 26 años de
prisión por delitos sexuales en
contra de una menor, los cuales
purgara al interior del Centro de
Reinserción Social (CERESO) No.
1. 

Mediante comunicado de
prensa, la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED) dio a
conocer dicha sentencia, la cual
se obtuvo de un Juez Segundo de
Control y Enjuiciamiento en
materia de Niñas, Niños y
Adolescentes, del Primer Distrito
Judicial.

Asimismo, informó que el delito
por el cual se sentenció a Octavio,
ocurrió el 8 de enero del 2022 al
interior de un domicilio ubicado

en esta ciudad, al cual el ahora
procesado se introdujo para
abusar de una menor de la que se
reserva su identidad  

Luego de la agresión que
ocasionó afectaciones
emocionales en la menor y luego
de la denuncia ante dicha
institución procuradora de
justicia, fue abierta una carpeta
de investigación la cual fue
robustecida con elementos de
prueba e investigaciones de

campo realizada por elementos
especializados en dicho crimen. 

Tras obtener una orden de
aprehensión y al ser
cumplimentada, César recibió
prisión preventiva la cual
cumplía en el Cereso número uno
y fue hasta el 23 de marzo que en
procedimiento abreviado se le
condenó por un juez cumplir 26
años y 8 meses de prisión, así
como al pago por concepto de
multa por 110 mil 845 pesos.

Muere calcinado en la supercarretera 



Redacción
DURANGO, DGO.

Un sujeto fue videograbado al
momento de intentar entrar a
un domicilio en uno de los
fraccionamientos de esta ciudad
capital y el cual, según el
denunciante, su área de
“trabajo” son las casas de los
fraccionamientos Aranza y
Geraldine. 

Según el denunciante, esta
persona deambula por las calles
de dichos asentamientos para

encontrar una vivienda a la cual
se pueda introducir para
sustraer del interior las cosas de
valor que pueda 

En esta ocasión fue grabado al
momento de entrar por la
puerta principal de una casa,
utilizando un leño para forzar
las cerraduras, sin embargo, no
logró su objetivo. 

Es de mencionar que las
autoridades locales ya realizan
recorridos por dicha zona para
tratar de ubicar al presunto
ladrón y actuar en
consecuencia.

Redacción
DURANGO, DGO.

Durante un baile que se
realizaba el 13 de abril por la
noche en el poblado San José de
Viñedo, perteneciente a Gómez
Palacio, Dgo., fueron lesionados

con disparos de arma de fuego
un menor de edad y una mujer.

De los ahora lesionados se
conoce que el menor cuenta con
17 años, asimismo, la mujer fue
identificada como Laura Patricia
Andrade Reyes de 36 años,

ambos domiciliados en Gómez
Palacio y quienes presentaron
heridas por disparo de arma de
fuego en la zona del abdomen
asimismo ya reciben atención
médica en uno de los
nosocomios de aquella ciudad. 

Según las autoridades, la
agresión sucedió
aproximadamente a las 23:00
horas, durante un baile
realizado en el poblado
mencionado, en un momento
llegó un hombre desconocido

para ellos quien sin mediar
palabra accionó su arma de
fuego en contra del menor y la
mujer, dejándolos heridos en el
lugar y dándose a la fuga. 

Cabe mencionar que tras ser
trasladada Laura y el menor a
recibir atención médica, los
agentes de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
comenzaron con las
investigaciones para dar con el
responsable del hecho. 
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Fueron baleados en un baile

Arrestan a
presuntos
ladrones
de
baterías 
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de Seguridad Pública
arrestaron a un par de
presuntos ladrones de baterías
de nombres Manuel, de 44 años
y Juan de Dios, de 25 años, a
quienes los elementos los
detuvieron en las calles Sonora
y Sinaloa, de la colonia Jardines
de Cancún, de esta ciudad
capital.

El arresto se realizó luego de
que el propietario de un camión
de volteo los acusó de robar el
acumulado de 29 placas.

Los presuntos ladrones fueron
puestos a disposición del agente
del Ministerio Público, para que
respondan por sus actos.

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la policía estatal
destacamentados en Vicente
Guerrero, Dgo., a través del Mando
Único de dicho de dicho municipio,
lograron recuperar una camioneta
pick up, la cual tenía reporte de
robo en los Estados Unidos. 

Fue mediante un recorrido de
prevención de delito en dicha
cabecera municipal, que en
Prolongación Ignacio Zaragoza y
calle Celeste, de la colonia CNOP
localizaron una camioneta en
calidad de abandono. 

Por dicho motivo fue que los
agentes estatales decidieron
revisar el automotor de la marca
Ford, línea F-150, color negro,
modelo 2002, al momento de
verificar el número de serie en la
Plataforma México, arrojó que
tenía reporte de robo, realizando el
aseguramiento de la unidad. 

Es de mencionar que, no se
específica el lugar y fecha del robo
realizado en los EU, motivo por el
cual fue puesta a disposición de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, para el procedimiento
correspondiente. 

Sujeto asecha hogares en
fraccionamientos 

Estatales recuperan camioneta con reporte
de robo en EU



Agencias 

Ciudad de México.-En un
mensaje como diputado federal
del Partido Acción Nacional, PAN,
el presidente de la Mesa directiva
de la Cámara de Diputados,
Santiago Creel Miranda, afirmó
que se llegó a un acuerdo entre
los legisladores en torno a la
reforma al Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) y de manera directa, dijo,
no va.

“Qué bueno que la reforma al
Tribunal Electoral no pasó, qué
bueno que se respetó la vida
institucional del país, qué bueno
que se escuchó a las opiniones
críticas de los ciudadanos, qué
bueno que se escuchó a los
colegios a las cámaras, a todos
quienes se expresaron en contra
de esta reforma”, detalló.

Señaló que, si en la Cámara de
Diputados prospera la razón, el
diálogo democrático y la apertura
para escuchar a la sociedad, las
decisiones siempre van a ser las
correctas para México y para la

vida institucional del país.
Una vez más, dijo, se demostró

que el diálogo democrático entre
legisladores funciona y
nuevamente se evidenció que una
Cámara de Diputados abierta a
las expresiones críticas de la
sociedad va a tomar buenas
decisiones para México, “porque
el Tribunal Electoral, no se toca”.

El diputado presidente expresó

su reconocimiento al coordinador
del Grupo Parlamentario del PAN,
Jorge Romero, porque en este
proceso se condujo siempre por la
razón, la vida institucional, la
apertura y la pluralidad por el
bien de México.

“Desde esta tribuna de medios,
quiero hacerle un reconocimiento
muy especial al coordinador,
diputado Jorge Romero, porque

en estos días y horas difíciles
siempre optó por la razón, por la
vida institucional, por México,
con apertura, con pluralidad y
con democracia, como se conduce
el coordinador nuestro, ante el
grupo parlamentario del Partido
Acción Nacional. Es un orgullo
tener un coordinador que haya
podido, dentro del marco de
pluralidad y diálogo, lograr lo que

él logró”, puntualizó.
En la conferencia de prensa que

ofreció en las instalaciones del
Palacio Legislativo de San Lázaro
se refirió a la problemática de los
migrantes que se encuentran en
México y dijo que este gobierno
tiene que asumir sus
responsabilidades, y una de ellas
es cuidarlos.

Indicó que, por el hecho de estar
en nuestro territorio, los
migrantes tienen salvaguardados
sus derechos humanos, al igual
que todos los mexicanos, no son
menos ni más, son iguales que
nosotros en materia de derechos
humanos.

Aseguró que uno de sus
derechos humanos básicos es la
vida, su salud, su bienestar, un
trato digno; no son delincuentes,
no lo dice ninguna parte ni la
Constitución, ni la legislación, son
gente que no encuentra las
condiciones de vida en sus
lugares de origen y va a buscar
una mejor vida para ellos y su
familia, entonces tenemos que
ser conscientes y sensibles a ese
fenómeno.
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Habitantes del estado de
Zacatecas, entre ellos familiares
de personas desaparecidas,
exigieron al presidente Andrés
Manuel López Obrador armas
para defenderse ante los altos
niveles de inseguridad.

Las exigencias se hicieron
durante la inauguración del
Hospital IMSS-Bienestar en el
municipio de Fresnillo, que
encabezó el mandatario.

¡Señor presidente, atiéndanos,
tenemos la inseguridad en
Fresnillo! ¡Queremos armas para
defendernos! ¡Señor presidente,
escúchenos!”, gritaron durante el
mitin.

De acuerdo con datos del
Instituto Nacional de Estadística
y Geografía (Inegi), la ciudad
mexicana con mayor percepción
de inseguridad es Fresnillo,
donde el 97.7 por ciento de sus
habitantes reportaron este
sentimiento en medio de las
masacres que ahí comete el

crimen organizado.
El estado de Zacatecas vive una

ola de violencia macabra e
inseguridad desde hace unos

meses, ante la cual se
implementó un operativo

liderado por las Fuerzas
Armadas.

Reforma al Tribunal Electoral no va, punto: Creel Miranda 

¡Queremos armas para defendernos!,
claman habitantes de Fresnillo a AMLO
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Agencias
La tragedia de Ciudad Juárez

en la que murieron 40
migrantes en un incendio en la
estación migratoria pudo
haberse evitado si las
autoridades hubieran seguido
las normas oficiales de
seguridad que ya les habían
advertido en 2020. No había
salidas de emergencia ni
extintores, y las puertas no
debían haber tenido candado o
seguros.

De acuerdo con el Diagnóstico
Nacional de las Estaciones
Migratorias (EM), elaborado en
2020 por la Dirección de EM del
Instituto Nacional de Migración
(INM), que se obtuvo a través
de la respuesta a la solicitud de
información 0411100012220, la
estación migratoria de Ciudad
Juárez operaba en una nave
industrial, sin contar con la
infraestructura acorde a las
normas oficiales: rutas de
evacuación, salidas de
emergencia, ni extintores.

La administración federal
tenía conocimiento de estas
deficiencias, sin embargo, no

hizo nada. Pese a esto, a dos
semanas del incendio que
cobró la vida de los migrantes,
el presidente Andrés Manuel
López Obrador responsabilizó
nuevamente a las víctimas:

«Todo indica que hubo una
protesta, le prenden fuego a
unas colchonetas, se produce
fuego y hay intoxicación,
porque quien tenía la llave no
estaba», señaló en su
conferencia matutina del
pasado 11 de abril.

Evadiendo responsabilidades
y sin asumir el tema como uno
más de violaciones de derechos
humanos, la tragedia es el
botón de muestra de años de
indiferencia, omisiones y malos
manejos por parte del INM y la
Secretaría de Gobernación
(SEGOB) a la crisis migratoria.

Desde el inicio de operaciones
hasta su clausura en 2023, se
realizaron tres modificaciones
al edificio, ninguno con
relación a medidas de
seguridad.

Según el documento, la nave
industrial de 1003.35 m2 tenía
la capacidad para albergar 60
personas; sin embargo, de

acuerdo con la información
proporcionada por el INM en su
carta informativa, reproducida
por varios medios, al momento
del incendio se encontraban 83
migrantes en sus instalaciones,
23 más que lo permitido.
Incluso, se indica que 15
mujeres fueron evacuados y 7
empleados sin lesiones.

Los migrantes que se
encontraban en condición de
hacinamiento ilegal provenían
de Colombia, Ecuador,
Honduras, El Salvador,
Guatemal y Venezuela.

Ciudad Juárez, sin salidas
de emergencia
Las normas oficiales NOM-

002-STPS-2010 y NOM-026-
STPS-2008 establecen que las
“salidas de emergencia” son
obligatorias, deben estar libres
de candados, picaportes o
cerraduras, y «no se les debe de
colocar ningún seguro”.
Normas que no fueron
cumplidas por las autoridades
de la dependencia federal en el
caso de la estación migratoria
de Ciudad Juárez.

Durante el momento del

siniestro, un video que circula
profusamente en las redes
sociales, da cuenta de cómo los
custodios dejan encerrados a
los migrantes con puertas de
rejas y candados. Piden,
desesperados, les abran, siendo
la única salida que tenía la
estancia.

Por otra parte, el artículo 9
del reglamento de la Ley de
Migración establece que es
responsabilidad de los
servidores públicos a cargo del
INM “la custodia, seguridad y
vigilancia de las personas
extranjeras alojadas en las EM
(…) en todo momento,
salvaguardarán los derechos
humanos de los alojados”.

El documento también da
cuenta de que el personal de
seguridad “(…) no está
debidamente capacitado para
brindar el servicio y no cumple
con el perfil requerido para las
funciones que se realizan en el
INM (…)”.
Seguridad privada del INM
La empresa responsable de la

seguridad de la Estación
Migratoria, al momento de la
tragedia, de acuerdo con lo

manifestado por Rosa Icela
Rodríguez, titular de la
Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana, se trata
de Grupo de Seguridad Privada
Camsa, SA de CV.

Según el mismo diagnóstico,
los agentes del INM sí se
encontraban debidamente
capacitados; no obstante, los
videos dan cuenta de cómo
fueron rebasados, sin abrir la
puerta y abandonando a las
víctimas a su suerte al
momento del incendio.

Hasta el momento cinco
personas -tres funcionarios
federales, un guardia privado
y el migrante venezolano que
presuntamente inició el
fuego-, están bajo proceso,
acusados de homicidio y
lesiones.

Por su parte, la Fiscalía
General de la República
informó el pasado 11 de abril
que procederá penalmente
contra Francisco Garduño,
titular del Instituto Nacional
de Migración, como
responsable de lo ocurrido,
sin que haya renunciado o lo
hayan removido de su cargo.

Autoridades del INM ignoraron advertencias sobre
normas oficiales de seguridad en Ciudad Juárez

CIUDAD DE MÉXICO.

Ricardo Monreal Ávila, subrayó
que continuará en la búsqueda de
consensos para aprobar los
nombramientos pendientes del
Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales (INAI).

En Tribuna, el senador sostuvo
que para él es trascendente que
se integre este órgano autónomo;
“yo soy de los que defiende la
legalidad y la constitucionalidad
de los órganos autónomos de
México y éste no es la excepción”,
puntualizó.

Por ello, el líder de la bancada de
Morena en el Senado, detalló que
existen tres alternativas para
resolver esta crisis institucional:
que la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN) otorgue una
suspensión; que la Cámara avale
al menos un nombramiento antes
del 1 de abril; y la realización de
un Periodo Extraordinario
inmediato a la conclusión del
Ordinario.

Adelantó que tratará de
convencer a sus compañeras y
compañeros de bancada durante
estos días, por lo que no se
cerrará y agotará toda expresión
racional del pensamiento político
para construir los acuerdos
necesarios.

“Es decir, lo que estoy
planteando es la búsqueda de
soluciones. No estoy cerrado, a
pesar de que entiendo y conozco
la posición de funcionarios del
Gobierno del partido en el que yo

milito, aun así, tengo mi opinión
propia y puedo decir con toda
entereza que voy a luchar dentro
del Grupo Parlamentario para
buscar soluciones”.

Sin embargo, el legislador
sostuvo que no se puede iniciar
un diálogo constructivo cuando
se usa sólo con la descalificación,
el grito, el insulto y la diatriba;
“no funciona así”.

Monreal Ávila dijo no estar
asustado por las amenazas de la
oposición de tomar la Tribuna el

próximo martes, pero declaró que
el uso del insulto, la amenaza y la
diatriba solo separará a las y los
legisladores, además de que
evitará que se logren acuerdos.

En ese sentido, alertó que estas
acciones no están encaminadas a
la posibilidad de construir los
acuerdos; sino de ampliar la
confrontación y generar una
crisis, ya no sólo en el INAI, sino
en el Poder Legislativo.

“Este tipo de expresiones hasta
groseras, yo las entiendo, pero les

podría decir con toda honestidad
no son instrumentos para
procurar acuerdos, no lo son.

Estas lonas, los gritos, los
insultos, lo único que hace es
polarizar más el ambiente y
aislarnos más”, asentó.

La política es un ejercicio en el
que se deben buscar los
consensos, detalló.

En ese tenor, enfatizó que
insistirá en la integración del
INAI, pues su función en el Estado
Mexicano es preponderante.

Ricardo Monreal buscará consensos para aprobar nombramientos del INAI
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El gobernador de Florida, el
republicano Ron DeSantis, firmó
la ley que prohíbe en este estado
el aborto a partir de las seis
semanas, una norma que se erige
entre las más restrictivas de
EE.UU. y que, según la oposición
demócrata, hace casi imposible
acceder a este servicio.

“Estamos orgullosos de apoyar
la vida y la familia en el estado de
Florida”, dijo el gobernador de
Florida, según recoge un
comunicado emitido por su
oficina.

“Mientras que otros estados
como California y Nueva York han
legalizado el infanticidio hasta el
nacimiento, el gobernador
DeSantis ha promulgado medidas
históricas para defender la
dignidad de la vida humana y
transformar Florida en un estado
pro familia”, manifestó su oficina
en el comunicado.

La rúbrica del gobernador se dio
horas después de que la gran
mayoría republicana en la
Cámara de Representantes estatal
aprobara, con 70 votos a favor y
40 en contra, la prohibición del
aborto a las 6 semanas, una
medida que expande una ley
previa que lo restringía hasta la
semana 15.

El pasado 3 de abril, el Senado
estatal había sacado adelante la
medida que fue promovida por el
propio DeSantis, quien se espera
anuncie de forma oficial su
aspiración a la candidatura

republicana para las elecciones
presidenciales de 2024.

La norma, que fija excepciones
para las víctimas de tráfico
humano, violaciones e incesto,
quienes podrán someterse a un
aborto hasta la semana 15, sigue
la línea de otras restricciones
fijadas en estados de mayoría
conservadora tras la decisión el
año pasado de la Corte Suprema
de Estados Unidos que derribó
este derecho a nivel federal y dejó
su legislación en manos de cada
estado.

El Comité Nacional Demócrata
señaló en un comunicado que

“esta prohibición extrema que se
aplica antes de que muchas
mujeres sepan que están
embarazadas” supone “la última
salva de extremismo del aborto”
y recuerda que “el control
republicano” les “acercaría a una
prohibición del aborto en todo el
país”.

Como recordó Planned
Parenthood, que defiende una
atención médica y reproductiva
asequible de alta calidad en el
país, la medida no entrará en
vigor hasta después de que se
pronuncie el Tribunal Supremo de
Florida sobre la

constitucionalidad de la
prohibición a partir de la semana
quince, que es objeto de una
querella entablada por esta y
otras organizaciones.

Planned Parenthood calcula que
desde la decisión del Supremo de
EE.UU. en 18 de los 50 estados se
ha prohibido el aborto o se ha
restringido severamente, y que
en 13 el acceso a ese servicio es
en la práctica imposible aunque
haya excepciones.

“La prohibición va en contra de
las libertades fundamentales y
está fuera de sintonía con las
opiniones de la gran mayoría de

la gente de Florida y de todo
Estados Unidos”, señaló el jueves
la portavoz de la Casa Blanca,
Karine Jean-Pierre, tras la
aprobación de la medida en la
Cámara baja estatal al cabo de
unas siete horas de debate.

“Tenemos la oportunidad de
liderar a la nación en la
protección de la vida y dar a cada
niño la oportunidad de nacer y
encontrar su propósito”, defendió
la patrocinadora del proyecto de
ley SB 300, la representante
republicana Jenna Persons-
Mulicka.

Los demócratas advirtieron en
la sesión que la prohibición de
seis semanas pone a las mujeres
en peligro, al obligarlas a
potencialmente sufrir sepsis o
desangrarse hasta morir porque
no pueden abortar en el corto
plazo, además de empujarlas a
arriesgar sus vidas por tener que
someterse abortos ilegales.

“El aborto es un derecho moral
que se deja solo a la mujer”, dijo
en el hemiciclo la representante
Rita Harris, demócrata por
Orlando.

Los demócratas intentaron sacar
adelante más de una decena de
enmiendas que pretendían
limitar su impacto, pero todas
fueran rechazadas.

“Seamos claros sobre la parte
silenciosa: simplemente no
quieren que las mujeres tengan
opciones”, dijo durante el debate
en el pleno la líder de la minoría
de la Cámara de Representantes,
la demócrata Fentrice Driskell.

DeSantis firma ley que prohíbe en
Florida el aborto a las 6 semanas
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La oposición nicaragüense en el
exilio informó que conmemorará
en al menos 13 países el quinto
aniversario de las
manifestaciones de 2018 contra el
Gobierno de Nicaragua que
preside Daniel Ortega y su
esposa, la vicepresidenta Rosario
Murillo.

La convocatoria, denominada
“Ruta de la conmemoración de
abril en el mundo,
# A b r i l N o S e B o r r a ,
#AbrilEnLaMemoria”, incluye
actividades en Alemania, Canadá,
Costa Rica, Dinamarca, España,
Estados Unidos, Italia, Irlanda,
México, Países Bajos, Panamá,
Suecia y Suiza.

Las actividades, según la
convocatoria de la Coordinadora
Universitaria por la Democracia y
la Justicia, arrancan este sábado
en Berlín (Alemania), San José
(Costa Rica), Bilbao (España),
California y Miami (EE.UU.), y
Ginebra (Suiza), con veladas
artísticas, culturales y de
reflexión.

Principales actividades en
Miami y Costa Rica

El domingo celebrarán dos
manifestaciones en Miami,
Florida (EE.UU.), una por la
mañana denominada “Marcha de

las Cruces”, y la otra por la tarde
bautizada como “Marcha Abril es
Patria”.

Además, participarán en una
misa en la parroquia Santa
Agatha, en Miami, que ofrecerá el
obispo auxiliar de Managua y
exiliado, Silvio Báez, quien fue
desnacionalizado por las
autoridades nicaragüenses.

En tanto, en Costa Rica tienen
previsto celebrar la “Feria Mujeres
Pinoleras”, la “Unidad por la
Liberación de Nicaragua”, y “Abril
es rebeldía”, en la Plaza de la
Democracia, en San José.

Otras actividades ese día serán
en San Francisco y Washington
(EE.UU.), Montreal y Toronto
(Canadá).

Periodista presentará libro
El martes 18 de abril retoman

las actividades en Costa Rica con
la presentación del libro

“Crónicas de Abril”, de la
periodista y escritora argentina-
nicaragüense Gabriela Selser,
organizado por el Colectivo de
Derechos Humanos Nicaragua
Nunca Más.

En la Fundación Carlos de
Amberes, en Madrid (España),
harán una exposición dedicada a
las familias de personas presas
políticas de Nicaragua; mientras
en Houston, Texas (EE.UU.),
celebrarán una misa campal en la
iglesia Santa Jerome, y otra
actividad en Italia.

El miércoles 19 de abril, en el
ateneo La Maliciosa, en Madrid,
se presentará el documental
“Florecerás Nicaragua”.

En la Asamblea Legislativa de
Costa Rica habrá un foro
denominado “Mujer Bastión de
Lucha”, y una misa en la Catedral
de San José, dedicada a las madres

de las víctimas.
En la cinta costera de Panamá se

presentará en el documental
“Prohibido Olvidar”; en Nueva
York se manifestarán en una
marcha “Por los caídos, exiliados
y presos políticos”, y en México se
presentará el documental “Me
duele respirar”, de acuerdo con la
convocatoria.

Ese mismo día habrá música y
discursos en Ginebra (Suiza),
discursos en Hamburgo
(Alemania), música en
Copenhague (Dinamarca), misa
en Dublín (Irlanda), discursos en
Amsterdam (Países Bajos), venta
de libros en Lund (Suecia),
discursos en Los Ángeles (EE.UU.)
y en México.

Gobierno declarará Día Nacional
de la Paz

El Gobierno de Nicaragua
anunció el pasado jueves, por su

lado, que en coordinación con la
Asamblea Legislativa -de mayoría
sandinista- declararán el 19 de
abril, que es una fecha simbólica
para la oposición, como Día
Nacional de la Paz.

En abril de 2018 miles de
nicaragüenses salieron a las calles
a protestar por unas
controvertidas reformas a la
seguridad social, que luego se
convirtieron en una exigencia de
renuncia de Ortega tras
responder con la fuerza.

Las protestas dejaron al menos
355 muertos según la Comisión
Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH), aunque
organismos nicaragüenses elevan
la cifra a 684, mientras que
Ortega reconoce que fueron “más
de 300” y mantiene que se trató
de un intento de golpe de Estado.

Jóvenes opositores califican el
19 de abril como “Día Nacional de
la Memoria de las Víctimas“.

Nicaragua atraviesa una crisis
política y social desde abril de
2018, que se ha acentuado tras
las controvertidas elecciones
generales del 7 de noviembre de
2021, en las que Ortega fue
reelegido para un quinto
mandato, cuarto consecutivo y
segundo junto a su esposa
Murillo como vicepresidenta, con
sus principales contendientes en
prisión.

Oposición conmemorará en 13 países
aniversario de las protestas contra Ortega



En algunas ocasiones, por
diversos motivos, llegan a
darse pleitos entre distintos
poderes, medición de fuerzas
para ver quien tiene la razón.
Cada uno defiende argumentos
y no están dispuestos a ceder.
Los dos dan por hecho que la
ley está de su lado.

Son situaciones complejas y
delicadas, riesgosas, porque la
desobediencia de la ley o del
mandato de alguna autoridad
pudiera llegar a tener graves
consecuencias para la
estabilidad económica, social y
política de nuestro país.

Hasta ahora, el daño
pareciera menor, sin
repercusiones alarmistas,
aunque no deja de ser
preocupante por lo que
pudiera suceder el día de
mañana, donde cada quien
haya lo que se le pegue la
gana.

Es un pleito que por fortuna

ya se encauzó por la vía del
diálogo, el entendimiento y el
acuerdo. Las dos partes han
coincidido que la medición de
fuerzas no los lleva a feliz
puerto.

Se trata de la historia
protagonizada por la Cámara
de Diputados y el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF).

¿A quién le importa si un
diputado del Partido
Movimiento Ciudadano se
incorpora o no a la Comisión
Permanente del Congreso de la
Unión?

Solo a los interesados, a MC
que exigió su derecho a formar
parte de ese órgano que
trabaja cuando descansan o
entran en receso las cámaras
de Diputados y de Senadores.

A nadie más le importa.
Los afectados llevaron el caso

a la sala superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de

la Federación. Consiguieron
que la autoridad judicial
reconociera su derecho y
ordenara a la Cámara que uno
de los diputados de MC se
integrara a la Comisión
Permanente.

Hasta la fecha no ha sucedido
y es muy probable que no
ocurra en los dos recesos que
todavía le faltan a la actual
legislatura.

No se ha concretado porque
para los diputados el tribunal
se metió en asuntos de la vida
interna legislativa que no le
corresponden. De poco o nada
han servido los resolutivos de
magistrados y magistradas
que ordenaron incorporar a la
Permanente al representante
de MC.

Algo similar ocurrió con el
proceso legislativo para elegir
a la consejera presidenta y tres
consejeros electorales del INE.
El Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación
enmendó en dos ocasiones la
convocatoria aprobada por el
pleno de la Cámara de
Diputados.

La primera la tiró y obligó a
los diputados a elaborar una
nueva. En la segunda les
ordenó que solo mujeres
participaran en la quinteta
para elegir presidente del
instituto electoral.

En ambos casos los diputados
y diputadas se quejaron de
intromisión. A regañadientes
tuvieron que hacer lo ordenado
por el poder judicial. Para
bajarle tensión al tema,
magistrados y magistradas
aceptaron reunirse con
legisladores en el recinto de
San Lázaro.

Si bien en este caso pudieron
conciliar intereses, queda la
incertidumbre sobre el alcance
de próximas resoluciones en
las que los diputados pudieran

optar por no cumplirlas, como
ya sucedió en el episodio del
representante de Movimiento
Ciudadano que no consiguió
entrar a la Permanente. Y en el
procedimiento para elegir
consejeros, el asunto estuvo
cerca de reventar, de que la
cámara ignorara al tribunal, lo
que no hubiera sido bueno
para ninguno de ellos ni para
el país.

Hoy parecería exagerado pero
que no se pierda de vista que a
dicho tribunal le toca calificar
la elección presidencial en
2024. No vaya a ser el diablo y
los perdedores desconozcan el
veredicto.

Estamos a tiempo de que los
distintos poderes pongan por
delante la aplicación de la ley,
les guste o no.

vite10@hotmail.com
zarateaz1
arturozarate.com

PELIGROSOS PLEITOS ENTRE PODERES 
PARA CONTAR
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En el centro de la
fachada pintada de
anaranjado, del
templo de san

Bartolo, estaba y, sigue estando,
el ojo de Dios en relieve muy
prominente, ahí se difuminaba
el chillante color naranja y
resaltaba en azul profundo la
pupila divina mirando para
todos lados.

El Hombre Mosca se quedó
asido fuertemente ni más ni
menos que del ojo de Dios;
hacia arriba no había otra
protuberancia que le permitiera
continuar el ascenso hasta la
torre; hacia los lados no
estaban a su alcance; la única
posibilidad era descender con el
penoso peso del fracaso, ante el
gran número de espectadores
que miraban la proeza desde el
atrio circundado por herrajes y
columnas rematadas con
figuras de ángeles de
mampostería.

En el lugar no cabía más
gente; en medio de todos, Los
Santiagos danzaban sin
descanso, un danzante

enmascarado asustaba a los
niños ululando y acercándoles a
la cara un zorrillo desecado,
había fiesta, risas, encías y
guaraches, sobreros y rebozos,
cáscaras de cacahuate y caña de
azúcar. Las beatas renovaban
sus indulgencias con ceras y
veladoras desgranado el rosario
desde el pórtico de la iglesia.

Miguelito había cambiado ese
día los ropajes del santo
patrono. Corría la conseja de
que él era el único feligrés del
pueblo, a quien la efigie del
apostol permitía que lo vistiera
y desvistiera. Era joven, tenía a
la sazón treinta años, usaba un
jorongo raído, se le podía ver en
su tienda de frutas
despachando racimos de
plátanos con la misma
delicadeza con la que vestía al
santo patrono. Cuando iba de
su casa al templo, caminaba
con los brazos cruzados debajo
del cotón; su dulce
homosexualidad lo había
mantenido célibe pero
esperanzado en un milagro del
señor de su devoción.

Era agosto, época de la feria,

la lluvia del día anterior había
dejado un gran lodazal en los
pasillos angostos que corrían
entre los puestos de chucherías,
fritangas y pan de burro. La
gente gastaba pesos envueltos
en paliacates, compraban
cancioneros con las piezas de
moda, subían al carrusel de
caballitos, a la rueda de la
fortuna, a las sillas voladoras,
mascaban chicle natural
pintado de colores. El centro de
la festividad era la iglesia de
san Bartolomé, Bartolo para
ahorrarse el mé, y el centro del
frontis del templo era el ojo de
Dios pintado de azul profundo.

Muy de mañana Miguelito
había subido a la repisa para
cambiar delicadamente los
ropajes del apóstol y mártir
desollado y una vez terminada
su amorosa tarea, puso rodilla
en tierra y le pidió el milagro
siempre solicitado y nunca
cumplido.

En el piso de mármol del
templo había regularmente una
capa de cera que don
Epigmenio, don Pi, el sacristán
levantaba con la charrasca,

llenaba un saco y lo cargaba
hasta el curato donde tenía una
paila en la que fundía
nuevamente la cera; arriba de
la paila pendía un aro con
clavos y de cada clavo colgaba
un pabilo; dos ayudantes con
sendos cucharones tomaban la
cera líquida de la paila y
bañaban cada pabilo que
pasaba frente a ellos, haciendo
girar el aro; las velas iban
engordando a base de baños y
giros hasta que, don Pi las
desmontaba de los clavos, les
cortaba el rabo para dejarlo
plano y las llevaba a la
tiendecita de objetos religiosos
que estaba abajo del coro a la
entrada del templo. Hasta ese
lugar llegó Miguelito por una
vela y la encendió sobre el
candelero del altar, la vio
derramarse en gotas como
lágrimas, redobló su fervor, se
persignó y caminando
reverencialmente de espaldas
hacia el pórtico salió al atrio.

El Hombre Mosca no había
podido ascender más allá del
ojo de Dios, con gran
sentimiento de frustración

inició un titubeante descenso,
por momentos parecía caer
ante los ojos alarmados de los
espectadores. Consiguió bajar
hasta el arco resaltado del
pórtico pero los brazos ya no lo
sostuvieron más, el pecho
desnudo y brillante por el sudor
se movía rápida y
acompasadamente, calculó el
salto desde ahí, lo que ya era
suficiente proeza, y se lanzó al
vacío al mismo tiempo que
Miguelito cruzaba el quicio del
portón para salir deslumbrado
y de espaldas al atrio. Los gritos
de la multitud alertaron a
Miguel que en ese momento se
percató que caía del cielo sobre
él un hombre semidesnudo y
sudoroso. Los dos rodaron por
las escalinatas y quedaron
inmóviles. Fue Miguelito el
primero que cobró el
conocimiento, gritó: ¡milagro,
milagro! Y se abalanzó sobre el
Hombre Mosca que permanecía
exánime sobre las losas del
atrio. ¡He ahí que se inventó la
respiración de boca a boca
como método de resucitación!

Magno Garcimarrero.

El hombre mosca
Magno Garcimarrero Ochoa



El expresidente, magnate y
sexópata estadunidense ya no es
el precandidato presidencial
indiscutible para abanderar al
Partido Republicano en las
presidenciales de noviembre del
próximo año, de acuerdo con
diversas encuestas y
apreciaciones de analistas. Mas
todo indica que permanece en
crecimiento entre la élite
republicana la idea de Donald
Trump de que si gana los
comicios promoverá una
respuesta militar contra las
estructuras criminales
mexicanas.

Incluso la revista Politico
pronostica que la
intervencionista posición de
Donald John puede llegar a
formar parte de la plataforma
electoral del partido que de rojo
sólo tiene la mitad de un
paquidermo, ya que es de un
conservadurismo muy
pronunciado. Vale recordar que
los estudiosos soviéticos de
Estados Unidos afirmaban en los
años 70-80, que eran más
consistentes en su política
exterior hacia la Unión Soviética
que los presidentes que
provenían del Partido
Demócrata.

El hecho es que Donaldo Juan
es de los expresidentes
estadunidenses que no tiene en
su haber una invasión militar a
otro país. Sí ordenó el
bombardeo a un aeropuerto
militar de Siria con el pretexto de
que almacenaba gases mostaza.
La agresión fue tan “limpia” y
concertada que no hubo muertos
ni daños materiales
significativos, pues los aviones
rusos fueron retirados antes.

¿Qué indica lo anterior? Una
cosa son los hechos cuando
Trump despachó en la Casa
Blanca y otra ahora que está en
la oposición desde un partido
que no lo respalda en forma casi
unánime, como sucedió en 2016.
Y está urgido de construir relatos
para exacerbar los sentimientos
de “país agredido”, cuando es la
potencia imperialista que más
agravió y agrede al orbe;
“invadida por los cárteles
mexicanos” que crean los
problemas de inseguridad,
drogadicción y muerte, incluidos
los migrantes indocumentados
que “traen el fentanilo” y otras
drogas químicas al voraz y muy
solvente mercado de USA.

Relatos de campaña que ganan
terreno entre los partidarios del

marido de la yugoeslava
Melanija Knavs, con
simplificaciones extremas de los
gravísimos problemas de
adicciones a drogas duras, en
particular el fentanilo que cobró
la vida de más de 100 000
estadunidenses el año anterior.

La revista estadunidense
registró que un número
creciente de republicanos
prominentes se está
entusiasmando alrededor de la
idea de que, para resolver la
crisis de fentanilo, el Pentágono
tiene que bombardear puntos
específicos de Jalisco y Sinaloa –
sedes de los dos grupos
criminales más poderosos de lo
que muchos todavía llaman
república mexicana e incluso le
ponen mayúscula inicial–, locura
que por supuesto descarta
Joseph Biden y el presidente del
Estado Mayor Conjunto, Mark
Milley, para quien una
intervención militar en México
para combatir el narcotráfico es
una mala idea, que no
recomendaría nada sin el apoyo
del gobierno mexicano y que se
trata de un asunto de aplicación
de la ley por fuerzas civiles,
recordó Politico, citada por los
corresponsales David Brooks y

Jim Cason.
Los dos jornaleros

pronosticaron el martes 11 que
no cabe duda que Trump y sus
aliados promoverán la amenaza
del uso de fuerza militar contra
México como parte de una
ofensiva electoral contra Biden y
los demócratas de aquí hasta las
elecciones de 2024.

Básicamente se trata –en mi
opinión– de politiquería
electoral, como sucedió con las
aterradoras amenazas de 2016-
19. En esencia es un reestreno de
la misma película, pero con un
Donaldo Juan debilitado y en
aprietos con la justicia.

Acuse de recibo
Manú Dornbierer felicita a

Alejandra Fraustro, secretaria de
Cultura, por la labor
internacional de recuperación
del patrimonio arqueológico de
México que se esparció por el
mundo (legítimamente o no). Se
devolvieron 11 505 piezas de
varios países. A posteriori,
recordó con razón Jorge
Armando Rocha, que Austria a
principios de este sexenio recibió
groseramente a la esposa del
presidente López Obrador que
solicitaba tratar el asunto del

Penacho de Moctezuma que
tienen en Viena. Felicidades
también al vicecanciller de Italia,
Giorgio Silli que nos recordó la
alianza en el tema de su país y el
nuestro, cunas de
extraordinarias culturas. Por su
parte, el director general del
Instituto Nacional de
Antropología e Historia, Diego
Prieto, fue genial (28-III-23)…
Antes criticó a AMLO porque
“fue injusto al dejar de
mencionar en el aniversario del
18.3.2023 a las mujeres ‘ricas’
que regalaron sus joyas a México
en aquel año de 1938 junto a sus
hermanas que llevaron sus
animales para recuperar el
petróleo del país de manos
extranjeras, es justo y necesario
que lo recuerde”… Interesante
interpretación de Carlos Ramírez
de la encuesta de GEA-ISA sobre
las elecciones generales de junio
de 2024, empresa clave en el
denominado fraude electoral de
2006, tanto que Jesús Reyes
Heroles, el pequeño, recibió
como premio la Dirección
General de Pemex; y Guillermo
Valdés la del Cisen
https://analisisafondo.com/1059
81/los-otros-datos-de-gea-isa-
amlo-y-morena-ganan-el-2024/
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En el siglo anterior al
nacimiento de Cristo, en el
Antiguo Egipto, una de las cunas
de la civilización, vivió, gobernó
y murió Cleopatra. Su nombre
completo tras dominar la dinastía
ptolemaica fue: Cleopatra VII
Thea Filopátor. Veinte siglos
después, su figura sigue causando
fascinación. ¿Cuántos libros,
cuántas películas, cuántos
dibujos se han hecho de esta
mujer que se suicidó a los 39 años
y de la que aún no se ha
encontrado su tumba?

La última producción, todavía
no estrenada, se titula Queen
Cleopatra, mezcla de ficción y
documental, con escenas
interpretadas por actores y
comentarios de investigadores.
Netflix acaba de presentar el
tráiler, y comienza así: “Hace
mucho tiempo, cuando las
mujeres gobernaban con un
poder sin igual como guerreras,
reinas, madres de naciones, no ha
había ninguna más icónica que
Cleopatra” “Su historia resuena
en todas las mujeres”, dice una de
las especialistas.

En las redes sociales, Queen
Cleopatra generó muchos
comentarios críticos. ¿Por qué?
Porque la interpretación está en
manos de Adele James, una actriz
afrodescendiente. Esta
caracterización desliza la idea de
que la reina del Antiguo Egipto
podría ser negra. De hecho, en el

tráiler, una de las investigadoras
cuenta que eso está muy
instalado. Ante las críticas, la
actriz escribió en su Instagram:
“Si quieres hablar sobre la raza de
Cleopatra, mira el documental”.

Cleopatra fue diplomática,
comandante naval, lingüista y
escritora de tratados médicos,
pero, sobre todas las cosas: la
última gobernante de la dinastía
ptolemaica del Antiguo Egipto.
Tras la muerte de su padre,
Cleopatra y su hermano Ptolomeo

XIII accedieron al trono como
corregentes pero la disputa entre
ambos generó una guerra civil. Su
unión con Julio César le permitió
acceder a lo más alto del poder;
finalmente él murió en el año 44
a. C.

Luego inició una relación con
Marco Antonio de la que nacieron
tres hijos. Pero Octavio, hermano
de quien había sido la esposa
anterior de Marco Antonio, venció
la tropa de la nueva y flamante
pareja en la batalla de Accio e
invadió Egipto. El final ya estaba
escrito: Octavio pretendía llevarla
a Roma para exhibirla como su
trofeo de gloria. Entonces
Cleopatra eligió otro desenlace: se
suicidó. La leyenda dice que la
reina egipcia se dejó morder por
una serpiente venenosa.

La historia la volvió un ícono. Ya
en la antigüedad la representaban
en monedas, esculturas y
pinturas. Fue también
protagonista en obras
renacentistas y barrocas. Y hay
clásicos como Antonio y
Cleopatra de William
Shakespeare, Julio César en
Egipto de Händel. Representa un
momento clave en la transición

de dos hegemonías imperiales.
Como escribió Alfredo Serra en un
artículo de 2017, fue una “reina
entre dos fuegos: la decadencia de
Egipto y la codicia de Roma”.

Quizás la producción que más
caló en el siglo pasado fue la
película de 1963 titulada
simplemente Cleopatra. Dirigida
por Joseph L. Mankiewicz, con un
guion adaptado del libro de 1957
The Life and Times of Cleopatra
de Carlo Maria Franzero, se trata
de un drama que tuvo miles y
miles de espectadores. Ahí vimos
a Cleopatra interpretada por
Elizabeth Taylor, ícono en sí
mismo, y de alguna manera la
asociación con la actriz se volvió
directa.

Una parte de la crítica contra
Queen Cleopatra apunta a la
“inclusión” de la industria
audiovisual. Algo parecido
ocurrió cuando Disney estrenó el
tráiler de La Sirenita, donde Ariel
ya no posee piel caucásica, ojos
azules y cabello rojo, ahora es una
mujer negra: la actriz Halle Bailey
es la protagonista. Muchos
dijeron que Disney hacía
wokewashing: lavaba su imagen
corporativa con progresismo

atendiendo implícitamente a
fenómenos como el feminismo y
el Black Lives Matter.

Pero ahora el caso es diferente:
Cleopatra es, antes de las cientos
de interpretaciones ficcionales,
un personaje histórico. “No hay
futuro sin opasado. No hay Roma
sin Egipto”, dice Adele James en
el tráiler de Queen Cleopatra. Sin
dudas, esta reina solo se la puede
entender dentro de un contexto,
dentro de una historia muy larga
donde se suceden gobernantes y
se batalla por el poder hasta la
muerte. La producción de Netflix
estrena el 10 de mayo.

En el año 2020 se dio una
polémica similar. Se anunció que
la actriz israelí Gal Gadot
interpretaría a Cleopatra en una
película dirigida por Patty
Jenkins. En ese momento se
hablaba de “blanquear su figura”
y, como hoy, muchos se
preguntaron el verdadero origen
de esta figura egipcia. Finalmente
la película no avanzó, pero el
interrogante quedó. En una nota
con la BBC, la historiadora
británica Mary Beard dijo que se
sabe tan que Cleopatra es “la
reina sin rostro”.

La trágica vida y la nueva polémica de Cleopatra,
la reina más joven y poderosa del Antiguo Egipto
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“Notre-Dame revivirá”: el año que
viene reabre la gran catedral parisina
Infobae

El presidente francés Emmanuel
Macron visitó este viernes las
obras de reconstrucción de la
catedral parisina de Notre Dame,
a punto de cumplirse el cuarto
aniversario del incendio de 2019,
y se mostró seguro de que se
cumplirán las previsiones de
concluir los trabajos para 2024.

“Cinco años para revivir Notre-
Dame. Es titánico. Estamos en
ello. Artesanos, restauradores,
obreros y compañeros, todos los
equipos in situ nos lo han vuelto
a asegurar esta mañana:
¡estaremos para 2024!”, publicó
Macron en su cuenta de Twitter
tras la visita.

“Notre-Dame de París revivirá. Y
porque forma parte de nuestro
destino nacional, de nuestra
Historia, porque aún tiene mucho
que mostrar, soy partidario de
que se estudie la creación de un
museo dedicado a ella”, agregó el
presidente.

En la visita al templo, que se
desarrolló por la mañana en
medio de un fuerte despliegue de
seguridad al tratarse de un día de
alta tensión por la crisis desatada
por la reforma de pensiones,
Macron estuvo acompañado por
su esposa, Brigitte, y por la
ministra de Cultura, Rima Abdul-
Malak, entre otras

personalidades.
La delegación pudo observar el

crucero restaurado y la
finalización de la estructura que
sostendrá la nueva aguja, cuya
instalación comenzará a finales
de este mes y concluirá a finales
de año.

Según el último informe oficial
sobre los avances de las obras,
tras una etapa inicial de

estabilización concluida a finales
del verano de 2021, las tareas de
limpieza y de albañilería se
encuentran “avanzadas”.

Respecto a la emblemática
“flecha”, la aguja de 96 metros de
la catedral que se perdió en el
incendio del 15 de abril de 2019,
a partir de mediados de este mes
se irá instalando el andamiaje
para reconstruirla.

Macron no hizo declaraciones a
la prensa durante la visita, pero
las cámaras sí captaron algunos
de sus comentarios.

“No renunciar a nada, ese es mi
lema. Mantener el rumbo, es mi
lema”, aseveró el jefe de Estado
francés, un comentario en voz
alta que la prensa relacionó
inmediatamente con su postura
ante la reforma de pensiones que

aprobó su Gobierno y que hoy
vive un día clave.

No en vano, la visita se realizó
apenas unas horas antes de que
el Consejo Constitucional francés
emita su decisión esta tarde sobre
el texto (que ha causado una
grave crisis social y política en el
país), en función de si se ajusta o
no a los principios
constitucionales.



Infobae
Llegó el momento ideal para

refugiarse un poco del sol y
quedarse en casa con la familia o
amigos viendo una película o
serie, el catálogo de Netflix es tan
extenso que muchas personas se
saturan y no saben que pueden
ver, así que desde Infobae hemos
armado una lista variada para
que tengas por dónde empezar.
Esta lista contiene comedias,
sátiras o incluso dramas, pasando
por realities musicales que toda la
familia puede disfrutar, de todo
un poco para divertirse este fin de
semana.
The King of Staten Island
Pete Davidson es el comediante

favorito de internet y de
Hollywood, sus romances con
diferentes artistas y modelos que
aparentemente están fuera de su
alcance hizo que todo el mundo
se diera cuenta de lo cómico y
carismático. The King of Staten
Island parece una biopic de si

mismo, aunque sea una completa
ficción, estar basada en Staten
Island y que todo el conflicto se
de por un padre bombero como el
que tiene Pete ayuda mucho en
eso. La película es una
enternecedora comedia acerca de
un adulto que no acepta los retos
de la adultez, lo que lo obliga a
curar heridas nunca sanadas con
su madre y con el cuerpo de
bomberos de Staten Island, la
comedia tiene chistes muy
buenos pero definitivamente no
es para todo público y los más
pequeños de la casa no deberían
de verla.
Bronca
La nueva serie de A24 y Netflix

trata acerca de una situación con
la que muchos espectadores se
van a poder sentir identificados,
después de una irresponsabilidad
al volante que casi ocasiona un
choque dos personas de entornos
muy diferentes entran en una
vendetta personal que termina
por llevarlos al extremo fruto de
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5 recomendaciones para disfrutar
este fin de semana en Netflix



un pequeño error. La serie esta
protagonizada por Steven Yeun y
Ali Wong, además de contar con
Lee Sung Jin como showrunner,
quien se ha llevado no más que
elogios por parte de al prensa
especializada, un programa
divertido que muestra hasta
donde puede llegar una persona
después de sufrir demasiado
estrés al volante.
Misterio a la vista
Si es que se habla de películas

para ver un fin de semana Adam
Sandler tiene un lugar reservado
siempre, películas como Son
como niños y Clic: Perdiendo el
control son clásicas películas
domingueras que se ven hasta el
cansancio en familia. Misterio a la
vista es la segunda entrega junto
a a Jennifer Aniston en donde
tratan de descubrir un misterio,
esta vez se ha subido el nivel de
producción y se llevo la acción a
Paris, donde los actores realizaron
locuras para que la ciudad más
romántica del mundo sea parte
de la historia.
La firma
Si es que prefieres los reality

show a las ficciones, La firma es
el programa para ti. Artistas de
talla mundial como Rauw
Alejandro, Tainy, Yandel y Nicki
Nicole buscan encontrar la
próxima estrella internacional de
la música; esta estrella se
encuentra dentro de los 12
participantes del programa, pero
solo uno de ellos podrá firmar con
la disquera NEON16. Al ser un
reality es muy importante que se
mantenga el aspecto de sorpresa

final, es por esto que Netflix ha
estrenado hasta ahora los
primeros cinco capítulos, los 3
finales se estrenarán la próxima
semana; aún hay tiempo para que
te pongas al dia y veas al próximo
campeón de La firma junto al
resto del mundo.
En los Márgenes
Si es que lo tuyo es más de

drama y realismo En los
márgenes es la película perfecta
para ti. Penélope Cruz interpreta
a una inmigrante en España que
se enfrenta a la crisis de vivienda
española, su historia se entrelaza
con la de un abogado que trata de
ayudarla y de un empresario
arruinado fruto de esta crisis. La
película tuvo varias
nominaciones a premios de cine
español y fue realizada con
mucho cuidado teniendo en
cuenta a las víctimas reales del
suceso que le quito el hogar a
miles de familias españolas de
clase media-baja.
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HONOR Magic5 Lite, el celular con una batería de 3
días, fue galardonado con la etiqueta dorada DXOMark
Infobae 
La batería es un elemento

fundamental en los celulares
porque se convirtió en el centro
de operaciones del día a día de
muchos. Contar con un móvil que
garantice más de 24 horas de
carga es prioridad para muchos y
por tener un desarrollo óptimo a
esa necesidad, el HONOR Magic5
Lite ha ganado un
reconocimiento como el teléfono
con mejor autonomía de su gama.

DXOMark, una organización
global de evaluación comparativa
y pruebas de productos, le
entregó la puntuación más alta
en su categoría al encontrar que,
tras las pruebas realizadas, el
móvil contaba con una
autonomía de hasta 3 días.

“Alcanzó la cima de nuestra
clasificación de baterías, con
fuertes resultados en autonomía,
carga y eficiencia. Su autonomía
fue una de las mejores que hemos
probado hasta ahora con más de
3 días cuando se usa
moderadamente. La autonomía
en uso intenso también fue
impresionante en casi 2 días
completos, y entre las mejores
que hemos visto”, afirmó la
página en su test de batería del
celular.

El HONOR Magic5 Lite cuenta
con una batería de 5100 mAh y
carga rápida de 40 watts,
especificaciones que se
complementan con una pantalla
AMOLED de 120 Hz, un
procesador Snapdragon 695 y
una memoria RAM de 6GB+5G
con HONOR RAM Turbo. Lo que
para los analistas demuestra que
“el dispositivo está optimizado, al
presentar altos estándares de
eficiencia.

Prueba de la batería
Para medir el potencial se

realizaron varias pruebas.
Inicialmente, encontraron que

puede durar hasta 3 días y
algunas horas de más con un uso
moderado y 2 días con más
intensidad, características que
están por encima de otros
teléfonos en su misma gama y
precio.

En cuanto a la carga,
encontraron que el 80% de la pila
se restaura en 46 minutos y que
para tener el 100% se necesita de
1 hora y 51 minutos. Además,
hacer una carga rápida que
restaure el 5% permitirá un
tiempo de uso de 6 horas y 14
minutos.

Por eso, se identificó un
equilibrio entre la eficiencia y la
autonomía, que en las pruebas de

DXOMark se convirtió en “la
primera vez que un dispositivo
logró puntajes máximos en
ambas áreas en este segmento”.

En los casos de uso concreto, los
resultados arrojaron que el
teléfono es capaz de reproducir
57 horas de música seguidas,
videos durante 22 horas,
videojuegos durante casi 13 horas
y 33 horas en una llamada.

Más que una buena batería
Otra característica del HONOR

Magic5 Lite es su resistencia.
La empresa desarrolló la

tecnología HONOR Shield Glass,
con la que quiere dar la garantía
a los usuarios para aguantar
caídas de un metro de distancia
sobre mármol, que alguien se
siente sobre el dispositivo o que
pueda romper una nuez sin
quebrarse.

De hecho, en Infobae lo pusimos
a prueba antes de su lanzamiento
con un test de caída y rayones,
comparándolo con el Xiaomi
Redmi Note 11 Pro, que hace
parte de la misma gama.

El resultado fue que al Xiaomi se

le quebró la pantalla por
completo y su sistema táctil
quedó totalmente inoperable.
Mientras que el Magic5 Lite
quedó con una pantalla funcional
para navegar, deslizar y utilizar
con normalidad.

En el caso de los rayones, ambos
móviles fueron puestos en
recipientes con tornillos
metálicos y se les pasó la punta
de unas tijeras. El resultado:
rayones marcados en el Xiaomi,
versus, el bajo impacto en el
panel del HONOR.
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Reconocen la calidad
de los triatletas locales
y buscan encontrar
una mejoría en
Durango 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Cuatro triatletas del estado de

Nuevo León se concentraron en
Durango para entrenar juntos a
los triatletas del entrenador
Ultiminio Álvarez. Esto ocurrió
luego de que el talento de las
cuatro triatletas fuera visto
durante el Macro Regional que se
realizó en Durango en fechas
pasadas.

LA CONCENTRACIÓN
La concentración de los

triatletas fue posible gracias al
apoyo del Instituto del Deporte
de Nuevo León (INDE Nuevo

León), quien brindó los recursos
necesarios para que las cuatro

triatletas pudieran estar en
Durango durante toda una

semana y realizar los
entrenamientos junto al equipo

del entrenador Ultiminio Álvarez.
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DE PROVECHO
Héctor de la Rosa, director del

INDE Nuevo León, señaló que
considera que esta concentración
ha sido muy provechosa para las
triatletas y que las condiciones en
Durango han sido sumamente
beneficiosas para el desarrollo de
su talento. Además, destacó la
importancia de que las triatletas
de Nuevo León tengan la
oportunidad de entrenar con
triatletas de otros estados y

compartir experiencias y
conocimientos.

COMPROMETIDOS
Por su parte, Ultiminio Álvarez

destacó el compromiso y la
disciplina de las triatletas
durante la concentración y
aseguró que han mostrado un
gran potencial. También
agradeció al INDE Nuevo León
por el apoyo brindado para que
pudieran realizar esta experiencia

de entrenamiento en Durango.

ALIANZAS
La concentración de estas

cuatro triatletas en Durango
demuestra la importancia de las
alianzas y colaboraciones entre
estados en el ámbito deportivo,
así como el compromiso de los
institutos del deporte en
impulsar el talento y el desarrollo
de los atletas en sus respectivas
disciplinas.
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Llegan hoy los
Rieleros a El Cuartel
Luis Payán recibirá a los
hidrocálidos, a partir de las
18:00 horas 

DURANGO, DGO
Llegó la hora de Jefry Marte y será contra

uno de los rivales directos: Rieleros de
Aguascalientes.

Marte será uno de los titulares de
Generales de Durango, que buscarán sacar
las victorias sábado y domingo ante los
hidrocálidos en el Francisco Villa.

El dominicano ha entrenado intensamente
y debutará en la tercera colchoneta,
probablemente como quinto en el orden.

La Tropa sacó una victoria, en dos
partidos, de la casa de los Rieleros, en
donde los relevos tuvieron una gran
actuación. 

Luis Payán será el abridor de los locales,
en contra de Érick Leal, anunciado por Luis
Carlos Rivera, estratega visitante.

EMPATAN A TRES
En el juego interescuadras, el Equipo “A”

empató a tres con el “B”.
Tiraron Joel Sosa, Ricardo Hernández e

Isaac Briones. Por el otro lado lo hicieron
Geovanny Zamudio, Irving Medina y
Hendrick Briones.

Aneury Tavárez, Alfredo López y Edisson
Valle remolcaron carreras.

LA PREVIA
Rieleros vs. Generales
Días: Sábado y domingo
Horario: 18:00 horas
Boletos: $66 pesos



Naty y Anahí
compiten este sábado
en Missouri en la
Copa América 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este sábado 15 de abril a las
2:00 pm, dos triatletas
duranguenses, Anahi Álvarez
Corral y Natalia Casas Gallegos,
participarán en el 2023
Americas Triathlon Cup St.
Peters Missouri en Estados
Unidos.

DE NIVEL
Ambas triatletas han

demostrado un gran talento en
competencias anteriores y han
estado entrenando arduamente
para enfrentar este desafío
internacional. Álvarez Corral ha
participado en varias
competencias a nivel nacional y
ha obtenido destacados lugares
en el pódium, mientras que
Casas Gallegos ha demostrado
ser una de las promesas más
sobresalientes en el deporte del
triatlón.

EL EVENTO
El 2023 Americas Triathlon Cup

St. Peters Missouri contará con
la participación de algunos de
los mejores triatletas de la
región, por lo que Álvarez Corral
y Casas Gallegos tendrán una
fuerte competencia por delante.
Sin embargo, ambas deportistas
están confiadas en que podrán

dar su mejor esfuerzo y
demostrar su capacidad en la
carrera.

SERÁ SPRINT
La competencia constará de

750 metros de natación, 20
kilómetros de ciclismo y 5
kilómetros de carrera a pie. Los
organizadores esperan que la

carrera sea un gran espectáculo
deportivo y que los espectadores
disfruten del talento y la
habilidad de los atletas
participantes.

VAMOS CHICAS
Desde Durango, la

comunidad deportiva estará
apoyando a Álvarez Corral y

Casas Gallegos en su
participación en este
importante evento
internacional.  Les
deseamos la mejor de las
suertes y esperamos que su
esfuerzo y dedicación se
vean reflejados en una
excelente actuación.
¡Vamos, chicas!
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Fueron los mejores en
el torneo de la
Academia de Futbol
Gerardo Castañeda 

Por Ángel Castillo
DURANGO,DGO.
Durante la Semana Santa, se llevó

a cabo el torneo "Corona soccer
food park", en donde los equipos
de fútbol de las categorías 3º y 4º,
así como 5º y 6º compitieron por el
título de campeón.

En la categoría 3º y 4º, el equipo
de los Jaguares demostró un gran
desempeño durante todo el torneo,
lo que les permitió alzarse con el
título de campeones. Como
premio, el equipo recibió 7 balones
del número 4 y una tabla
magnética de fútbol para el
entrenador.

Por otro lado, en la categoría 5º y
6º, nuevamente el equipo de los
Jaguares se consagró como el
campeón del torneo, demostrando
su habilidad en la cancha. Como
premio, el equipo recibió 7 balones
del número 4 y una tabla
magnética de fútbol para el
entrenador.

Los equipos participantes y sus
respectivos entrenadores
demostraron un gran espíritu
deportivo durante todo el torneo,
lo que contribuyó a crear un
ambiente de sana competencia y
amistad entre los participantes. El

torneo "Corona soccer food park"
resultó ser todo un éxito,
reuniendo a los aficionados del
fútbol de la región y brindando un

espectáculo emocionante para los
asistentes.

La organización del evento
agradeció a los equipos

participantes por su compromiso y
dedicación durante el torneo, así
como a los patrocinadores por su
apoyo para la realización del

evento. Sin duda, el torneo "Corona
soccer food park" fue una excelente
forma de disfrutar del fútbol
durante la Semana Santa.
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JJaagguuaarreess  ssee  ccoorroonnaarroonn  ccaammppeeoonneess  
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MMiicchheellllee  LLiizzaarrrraaggaa  aa  pprreesseelleecccciióónn  nnaacciioonnaall  ddee  vvoolleeiibbooll  
Con miras a la Copa
Panamericana U19 a
realizarse del 07 al 15
de mayo en la Ciudad
de Juana Diaz, Puerto
Rico.

DURANGO, DGO.
Por medio de oficio dirigido al

director del Instituto Estatal del
Deporte César Omar Cárdenas
Reyes, la Federación Mexicana de
Voleibol solicitó la presencia de la
mundialista duranguense
Michelle Alejandra Lizarraga
González, a la concentración de la
preselección nacional de la
especialidad, esto con miras a la
participación de México en la
Copa Panamericana U19 Femenil,
a realizarse del 07 al 15 de mayo
del presente año en la Ciudad de
Juana Diaz, Puerto Rico.

En dicho oficio se destaca que la
atleta deberá presentarse en el
"Centro Nacional de Alto
Rendimiento" (CNAR), de la
Ciudad de México, el próximo 25
de abril, por lo que fue notificada
por el titular del deporte en el
estado César Cárdenas, quién
hará la gestión para que el
gobierno de Esteban Villegas
Villarreal pueda apoyar con sus

traslados a esta destacada
deportista.

El inicio de la concentración
será el próximo 25 de abril, donde
tendrán diariamente sesiones de
entrenamientos, llevándose a
cabo el único corte programado
el 1° de mayo, mientras que el
final de la concentración será el 7
de mayo, pero el regreso (para al

menos 12 atletas) será hasta el 15
de mayo, fecha en la que se
espera que sea el retorno de
Michelle Lizarraga, quién podría
ser parte de las 12 guerreras que
irán a la Copa Panamericana U19
en Puerto Rico.

Así mismo dice: que en caso de
ser elegidas para formar parte de
las 12 integrantes de la Selección

Nacional U-19 femenil, deberán
presentar la siguiente
documentación: Pasaporte, Visa,
Certificado de Vacunación, carta
poder notariada para viajeros
menores de edad y el esquema
completo.

Dicho documento fue firmado
por Jesús Perales Navarro,
presidente de la Federación

Mexicana de Voleibol, y recibido
por Cárdenas Reyes del IED, quién
se mostró complacido de que está
joven duranguense tenga la
oportunidad de demostrar
#ElValorDeNuestraGente, por lo
que recibirá todo el apoyo de su
parte para poder gestionarle su
transporte de ida y vuelta al lugar
de concentración.
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La Facultad de Ingeniería,
Ciencias y Arquitectura (FICA) de
la Universidad Juárez, campus
Gómez Palacio, a través del
Departamento de Educación
Continua, invita a la comunidad
lagunera a participar en los
cursos de capacitación en áreas
de la construcción, arquitectura
y lenguaje de programación que
serán ofrecidos para el mes de
mayo. La oferta formativa puede
ser cursada por profesionales,
estudiantes y público en general,
ya que existen cursos con
diferentes niveles según la
exigencia de los participantes,
así como en modalidades
semanales y sabatinas. Esto

permite brindar servicio a
diferentes sectores de la
población lagunera.

Entre los cursos programados
se encuentran "Civil 3D: nivel
básico" del 24 al 28 de abril,
"Opus" en modalidad sabatina
los días 13 y 20 de mayo, "Visual
Studio Csharp" del 22 al 26 de
mayo y "Revit" del 29 de mayo al
02 de junio. Todos serán
impartidos en modalidad
presencial.

El director de la FICA, Roberto
de Jesús Gómez Estrada, afirmó
que estas acciones formativas
están encaminadas a mejorar la
empleabilidad y la eficiencia en
el desarrollo de la profesión. La
oferta de cursos está disponible

mes con mes y la programación
se realiza con base en la
demanda de los participantes,
por lo que invitó a las empresas
e instituciones de los diferentes
sectores industriales en la Laguna
para acercarse y coordinar cursos

para sus trabajadores y personal,
con facilidades y modalidades
acordes a sus necesidades.

Además, se ofrecen descuentos
para estudiantes de la máxima
casa de estudios, egresados,
docentes, personal

administrativo y agremiados a los
diversos colegios de profesionales
en la Laguna con los que se tienen
convenios de colaboración que
permiten la vinculación con los
sectores productivos y de
servicios existentes en la región.

FICA UJED oferta
capacitaciones en la
Laguna

TORREÓN, COAH.

El día de hoy, el Diputado
Federal por el Distrito 02 de
Movimiento Ciudadano, Omar
Castañeda González, lideró una
campaña de volanteo y mensajes
de esperanza y cambio en el
crucero vial del bulevar
Independencia y Calzada Abastos
en Torreón Coahuila. 

Castañeda fue acompañado por
el Dirigente Nacional de
Movimiento Ciudadano, Dante
Delgado, quien refrendó su
confianza en el próximo triunfo
de los candidatos de Movimiento
Ciudadano a las Diputaciones
Locales del Estado. 

El volanteo fue un gran éxito
con la participación de más de
150 ciudadanos de Torreón,
quienes se unieron al exhorto del
Diputado y del Dirigente Nacional
a que este próximo 4 de junio
Coahuila se pinte de Naranja con
el Movimiento de la Alegría.

"Hoy pintamos Torreón de
Naranja, con el Crucero de la
Alegría, Coahuila necesita un
cambio", dijo.

El Diputado Omar Castañeda
hizo un llamado a la ciudadanía a
participar en las próximas

elecciones y a hacer escuchar su
voz y destacó la importancia de

elegir a los candidatos de
Movimiento Ciudadano para

transformar Coahuila en un lugar
mejor para todos.

Hoy pintamos Torreón de Naranja y
de Alegría: Omar Castañeda


